

Zeitschrift: Schweizerische Lehrerinnenzeitung
Herausgeber: Schweizerischer Lehrerinnenverein
Band: 74 (1970)
Heft: 3

Artikel: Jahresversammlung der interkantonalen Mittelstufe (IMK)
Autor: L.T.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-319755>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Die besinnliche und beglückende Stunde wird bereichert durch knappe, treffende Hinweise und Erläuterungen der Künstlerin, die in ihrer Einfachheit und Bescheidenheit aber nicht belehren will, sondern nur geben; denn sie weiß instinktiv um die Wahrheit des Märchens.

Wir Lehrerinnen sind dankbare Zuhörerinnen, wohl wissend, daß die Märchen für die gesunde und normale seelische Entwicklung unserer Kinder notwendige Seelennahrung sind und im tiefsten Sinne wahr auch für den erwachsenen Menschen.

In den letzten Jahren hat Frau Fehr auch *Bildteppiche geschaffen aus der Erinnerung* an Kindheit und Jugendzeit im elterlichen Bauernhof (Riegelbau) im Rafzerfeld. Auch diese Bilder sind Ausdruck tiefen Erlebens, des Verwachsenseins mit Natur und heimatlicher Scholle.

Wir danken der liebenswürdigen Künstlerin und Gastgeberin, der es geschenkt sein möge, noch lange aus dem unversieglichen Born ihrer reichen Seele zu gestalten. Wir wünschen und hoffen auch, daß die Bildteppiche von Frau Fehr einem größeren Publikum zugänglich gemacht werden könnten.

H. Th.

JAHRESVERSAMMLUNG DER INTERKANTONALEN MITTELSTUFE (IMK)

In seinem Vortrag «*Mittelstufe als Zukunitsaufgabe*» betonte Dr. Fritz Guggenbühl, Seminardirektor in Thun, daß es die Mittelstufe in ihrer Stellung zwischen Unter- und Oberstufe heute nicht leicht hat. Die Unterstufe beginnt, im Rechnen mit den hergebrachten Traditionen zu brechen; die Mittelstufe sollte weiterbauen können, doch kann die wissenschaftliche Forschung den Zugang zur Praxis nur finden, wenn die finanziellen Mittel zur Lehrerweiterbildung bereitstehen. Andererseits sollte der Mittelstufe die schwere Aufgabe der Selektion für die verschiedenen Abteilungen der Oberstufe abgenommen werden. Das Ideal wäre die Gesamtschule, in der die gesamte Oberstufe zusammengefaßt und zum Teil in Leistungsgruppen unterrichtet würde. Dafür kämen der Mittelstufe andere Aufgaben zu: vermehrte Sprachpflege in einer Zeit, wo das Bild die Sprache zu überwuchern droht; auf der Grundlage des Heimatprinzipes sollen die Gefühle der Verantwortung und Weltoffenheit entwickelt werden; die außerschulischen Eindrücke des Kindes dürfen vom Lehrer nicht übersehen, sondern müssen mit dem Lehrstoff koordiniert werden.

Das Tätigkeitsprogramm der IMK sieht für 1970 am 6. Juni in Baden eine Tagung über «*Religionsunterricht in der Schule von heute*» vor. Außerdem soll die IMK-Prüfungsreihe weiter ausgebaut und eine «*Handreichung zum Sprachunterricht*» herausgegeben werden. Präsident der IMK ist Eduard Bachmann, Zug; neu in den Vorstand wurden gewählt: Heinz Hunger, Thayngen; Dr. Lothar Kaiser, Hitzkirch, Werner Schenker, Urdorf. Innerhalb des Vorstandes wurde bedauert, daß keine Kollegin gewonnen werden konnte.

L. T.